

Comentario al libro

El Manual de Salud PúblicaRoberto Tapia Conyer¹

¹Doctorado en Ciencias de la Salud, UNAM
(2^a ed., editado por Intersistemas, S.A. de C.V., 2006)

Esta obra es una herramienta básica de consulta para saber qué hacer, cuándo, cómo y cuáles son los procedimientos metodológicos para realizar aplicaciones comunes, y así poder aprovechar esta disciplina en la práctica cotidiana.

El libro no pretende ser un compendio, ni una síntesis, como tampoco ser una obra exhaustiva, pero su gran aportación es la información actualizada, renovadora y de vanguardia. Sin duda alguna, ayudará a especialistas de diferentes disciplinas médicas, así como a enfermeras, sin dejar de lado su utilidad en la consulta privada, por lo que su lectura es altamente recomendable para todos.

La obra consta de 5 capítulos ligados entre sí y con una secuencia lógica. El primero trata sobre la información en Salud Pública, indica cómo utilizar los síntomas de vigilan-

cia epidemiológica, cómo es la prevención, el control, la información y los conceptos bioepidemiológicos. El siguiente capítulo aborda la intervención en enfermedades transmisibles, su evolución desde que el hombre existe y lo que él mismo ha provocado como respuesta de la civilización.

El capítulo tercero se refiere a la manera de abordar las enfermedades no transmisibles, donde se pueden apreciar conceptos de atención, prevención y el retardo de secuelas como en el caso del cáncer, diabetes, hipertensión arterial, etc. Trata sobre políticas de Salud Pública de México, en general.

Dr. Arturo Lozano Cardoso
Dpto. de Salud Pública, Facultad de Medicina, UNAM